



# 西六通信



令和3年6月30日発行 第4号

大田区立西六郷小学校

校長 染谷 武志

TEL3732-9611 FAX3732-9613

<https://www.ota-school.ed.jp/nishirokugou-es/>



## 多様性を認め合い、一人一人を大切にする

副校長 内藤 大地

オリンピック開催まで 23 日となりました。しかし、新型コロナウイルスの感染拡大については心配な状況が続いています。西六郷小が観戦を予定しているパラリンピックの開催までは、あと 55 日です。東京都内にワクチンの効果が広がって状況が好転し、安心して会場に向かえるようになることを願うばかりです。

さて、パラリンピック競技種目であるボッチャという競技をご存知でしょうか。重度脳性麻痺者もしくは同程度の四肢重度機能障害者のために考案されたスポーツで、最近では障害者スポーツとしてかなり広まっていますし、健常者がやっても競技性が高く、楽しめることで知られています。

赤・青の各 6 球ずつのカラーボールを投げたり、転がしたり、他のボールに当てたりして、ジャックボール(目標球)と呼ばれる白いボールに、いかに近づけるかを競います。障害のため自分でボールを投げることができなくても、補助具である「ランプ」と呼ばれるレールにボールを転がすことで競技に参加できます。コートに背を向けた介助者が選手の指示を受けてランプの向きや傾斜を操作します。重度の肢体不自由があっても、体の一部をほんの少しだけ動かすことで、それを動力に変えてボールを転がし、競技を楽しむことができます。

私が以前、重度重複障害児が通う肢体不自由学級で勤めていたときには、通常の学級の児童とボッチャを通して交流授業を行っていました。移動は車椅子で、ほとんど体が動かせない、おしゃべりもできない友達が、時間をかけて一所懸命にボールを転がそうとするその指先を、大勢の通常の学級の友達がじっと見守り、ボールが転がると同時に大きな拍手が起り、転がした子はかすかに頬の筋肉を動かして嬉しそうな表情をしていました。

ボッチャをはじめパラスポーツは、障害の種類や程度によってクラス別に行われたりチーム構成に決まりがあったり、介助者と一緒に行ったりします。これは競技として公平性を保つためでもあります。誰もが競技を楽しめるための工夫でもあります。

こういった工夫は、学校体育の授業でも常々行われています。子どもたちから出てくる様々なアイデアは、誰もが楽しめるための工夫にあふれています。一部の子に都合の良い意見は、話し合いの中で自然と淘汰されていきます。こうして子どもたちは学校という集団生活の場で、人を思いやる気持ちを育んでいきます。一方で学習の個別最適化ということもこれからの学校には求められています。全く反対のことのようにですが、「多様性を認め合い、一人一人を大切にする」ということには変わりはありません。

「障害者」「健常者」と便宜上分けて言いますが、それも多様性の範疇です。誰もが得意なこともあれば苦手なこともあります。言ってみれば自身の中に障害と健常の部分の併せ持っているわけです。大勢の人が共に暮らしていく中では、苦手なところは助け合い、違いを認め合う。誰もが楽しめるよう、お互いに思いやる。誰もが成長できるように、一人一人の個性に合わせて柔軟に対応する。一律に同じであることが平等ではなく、一人一人違うことが平等であるといえます。東京で行われるパラリンピックを機会に、そのようなことも子どもたちと一緒に考えていきたいと思っています。

## 学習カウンセリング・三者面談について

今年度も夏季休業中に、児童と保護者の方を交えての三者面談を行います。その際、学習カルテ(4年生以上)を資料としてお渡ししますので、目を通していただき、保護者コメントを記入して、ご提出ください。

詳しくは、別紙学校からのおたよりをご覧ください。

教務主幹

## 今年度のスローガンについて

6月の代表委員会で、西六小の「今年度のスローガン」を話し合いました。その結果、今年度のスローガンは、以下のようになりました。

『みんな一緒に力を合わせる』

笑顔で楽しい西六小』

西六小のよい伝統を引き継ぎ、スローガン達成に向けて、代表委員を中心に全校で取り組んでいきます。

代表委員会担当

# 7月の予定



# 運動会を終えて

- 1日(木) 保護者会(1年)  
セーフティ教室(4~6年)  
保護者向けセーフティ教室
- 2日(金) 研究授業(5校時:5年1組)  
5年1組以外午前授業
- 3日(土) 学校公開
- 5日(月) 委員会活動
- 6日(火) 安全指導  
給食費引き落とし日
- 7日(水) 避難訓練(火災)
- 12日(月) 全学年5時間授業
- 13日(火) 社会科見学(3年)
- 19日(月) 給食終了  
全学年5時間授業
- 20日(火) 終業式 大掃除 防犯教室  
午前授業
- 21日(水) 夏季休業日(始)  
三者面談週間(始)
- 22日(木) 海の日
- 23日(金) スポーツの日
- 26日(月) 夏季水泳①  
(1年1組・1年2組・2年1組・四組)
- 27日(火) 夏季水泳②  
(2年2組・3年1組・3年2組)
- 28日(水) 夏季水泳③  
(4年1組・4年2組・5年1組)
- 29日(木) 夏季水泳④  
(5年2組・6年1組・6年2組・四組)
- 30日(金) 三者面談週間(終)  
夏季水泳⑤  
(1年1組・1年2組・2年1組)



\*以後、8月3日(火)まで前期水泳指導です。  
\*後期の水泳指導は、8月20日(金)~27日(金)です。

- 8月2日(月) 夏季水泳⑥  
(2年2組・3年1組・3年2組)
- 3日(火) 夏季水泳⑦  
(4年1組・4年2組・5年1組)
- 20日(金) 夏季水泳⑧  
(5年2組・6年1組・6年2組)
- 23日(月) 夏季水泳⑨  
(1年1組・1年2組・2年1組・四組)
- 24日(火) 夏季水泳⑩  
(2年2組・3年1組・3年2組)
- 26日(木) 夏季水泳⑪  
(4年1組・4年2組・5年1組)
- 27日(金) 夏季水泳⑫  
(5年2組・6年1組・6年2組)



\*8月25日(水) 一斉登校日  
◆9月1日(水) 2学期始業式  
持ち物: 上履き・あゆみ・防災頭巾

- ・わたしは、ほんばんでおどりをがんばりました。かけこもがんばりました。ふさふさをもってやるきがてました。(1の1 S・K)
- ・わたしは、うんどうかいのひにむけて、おうちでもかけこのれんしゅうをまいにちしました。みんなにおいつかなかったけど、おもいきりはしました。(1の2 T・Y)
- ・さいごのお花のところであつをそろえて、花をさかせることができました。これからも友だちときずなをふかめて全りよく全しゅうちゅうでがんばりたいです。(2の1 M・Y)
- ・パワフルフラワーでは、ウェーブの手を大きくあげて、がんばりました。一ばんさいごの花では、みんなでそろえてきれいにさかせることができました。(2の2 N・A)
- ・わたしは、「ルパン3年!」がおわった後、がんばってやったなと思いました。それは、リーダーとして努力したおかげかなと思い、すごくうれしかったです。(3の1 N・H)
- ・運動会では、ルパン3年!のおどりをかっこよくおどれたことがうれしかったです。理由はころばすこビシッパシッとおどれたからです。次もがんばりたいです。(3の2 Y・H)
- ・エイサー「島人ぬ宝」では、ダンスリーダーとしてしっかりと練習した成果が出せました。80m走では、全力で走って最後友達をぬくことができうれしかったです。(4の1 A・D)
- ・エイサーは、とてもきんちょうしたけれど、楽しく完ぺきにできたと思います。それは、休み時間や放課後みんなたくさん練習した成果だと思います。(4の2 H・A)
- ・目標の笑顔で演技することができました。ソーラン節は、結構体力を使うけど、最後まで笑顔を忘れずに踊りました。1年に1回の運動会を楽しめたと思いました。(5の1 S・H)
- ・ぼくは、運動会の目標にしていた勇気をふりしほることができました。100メートル走でも1位になって、目標を達成できたと思いました。(5の2 H・R)
- ・今年の運動会で、努力の大切さを改めて感じました。また、あきらめないことも大切だということも感じました。今年学んだことを存分に生かしていきたいです。(6の1 N・T)
- ・小学校生活最後の運動会は、一人一人の練習の成果が見せられたと思います。練習からリハーサルまで、全員が全力で頑張ってきたからこそ、本番でも結果が出せました。(6の2 N・M)
- ・人前でおどってきんちょうしましたが、体全体を大きく動かして、最後までがんばりました。保護者の方からの、たくさんのはく手がうれしかったです。(4の四 E・S)